
 
 
 

      COMPTE-RENDU DE LA  REUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 
 
 

 
Le Vendredi 16 décembre   2011 de 14h30 à 16h30 
En VISIOCONFERENCE 
 
Fonctionnement  
- Révision règlement intérieur 
- Calendrier 2012 (plénière, bureau, réunions scientifiques et 1er décembre 2012) (ci-joint) 
- Membres du COREVIH invités au bureau dans l’attente de la prochaine plénière 
Activités  
- Commissions (Bilan, orientations, difficultés et calendrier prévisionnel) 
-Thèmes à développer : PMA, travail autour des réseaux, centre de santé sexuelle, formation écoute sexualité 
- Lecture critique du rapport d'activité 2010 et pistes d'amélioration pour le rapport 2011 
Discussion :  
- Courrier lieux de rencontres extérieures Morbihan 
- Programme SHE (ci-joint) 
- Piste de projets à inscrire au budget 2012 
Questions diverses : 
 
Etaient présents : Cédric Arvieux, Elisabeth Boittin-Bardot, Marie-Christine Derrien, Luc de Saint Martin, Pierre Olivier le Clanche, Eric 
Maniscalco, Isabelle Stéphant 
Personnel du COREVIH: Campeaux Halima, Chanvril Hadija 
invités : Corinne Daniel, Françoise Morin 
 
Relevé de décisions 

Contenu Acteurs Délai 

1 - Fonctionnement : 
Révision règlement intérieur 
Quelques modifications vont être apportées au règlement intérieur : 
- Article 4 : Il n’est pas possible de voter par procuration pour l’élection du bureau, président et 
vice-président. 
- Article 7 : Suppression de l’article concernant les remboursements de frais déplacements  par 
l’AFRRI puisque l’hôpital a accepté le remboursement aux associatifs  
- Article 3.3 : Possibilité pour le bureau de se réunir uniquement si un quorum de 4 personnes est 
présent. 
Le règlement intérieur réactualisé sera envoyé au membre du COREVIH  pour validation lors de 
la prochaine plénière. 
 
Calendrier 2012 (plénière, bureau, réunions scientifiques et 1er décembre 2012) 
Plénière : 3 réunions/an 
8 février à Brest : Réunion d’installation des commissions 
26 Avril : Validation du rapport d’activité et Post-Croi (un seul déplacement) 
27 novembre : organisation d’évènement autour du 1er décembre.  
Bureau : Eviter les réunions  mardi matin et le Mercredi après-midi 
Le rythme : alterner visio et physique, et tenir également compte des déplacements pour les 
plénières (prévoir plutôt visio conférence avant les plénières). Un doodle sera envoyé pour 
proposition de dates. 
Scientifiques : 
2/3 février : rencontre inter-Corevih Mont Saint Michel (méthodologie et cliniques) – réunion très 
médicale. 
26 avril : Post Croi Rennes 
31 mai : neuropsy 
 Il est a noté qu’il y a eu une forte concurrence avec les réunions de l’industrie pharmaceutique 
surtout au deuxième semestre 2011. Le Corevih n’a pas la puissance de l’industrie mais nous ne 
sommes pas contraints côté budget. Néanmoins,  nous travaillerons avec eux pour la POST-
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CROI et le Mont Saint Michel  … 
Faire une journée indépendante du Corevih : Des propositions de thèmes : 

1- Coopération internationale : Esther pourrait venir parler du programme en Bretagne. 
Réunion technique ou générale ? Format à rediscuter 

2- La prévention : réduction des risques -  Soignants et acteurs de la prévention, voir avec 
F. Lert ? 

3- Hépatites, co-infections : VIH et hépato. Attention de ne pas multiplier les thèmes. Déjà 
des propositions au niveau du congrès de la SFLS l’année prochaine. 
 

1er décembre : 
27 novembre : organisation d’évènement autour du 1er décembre. Discuter en amont avec les 
associatifs pour voir ce qui est porteur : 

- Préparation des actions, coordination sur le terrain 
- Associer les institutionnels, les élus et l’ARS 
- Corevih : en relation avec la presse, les médias … 
- Reprendre contact avec l’espace des sciences et proposer une personnalité : Françoise 

Barre-Sinoussi 
 
Membres du COREVIH invités au bureau dans l’attente de la prochaine plénière 
Après l’installation des nouveaux membres 2011-2015, deux nouvelles personnes ont porté 
candidature au bureau. Corinne Daniel et Françoise Morin  assisteront au bureau en tant 
qu’invités jusqu’à ce qu’elles soient élues lors de la prochaine plénière. Ainsi  le bureau sera  
composé de 9 personnes. 

2- Activités 
Commissions (Bilan, orientations, difficultés et calendrier prévisionnel) 
Le calendrier 2012 : 3 réunions/commissions. 
 
ETP : 
La journée du 26 mai à Rennes sur l’ETP 
Formation Myriade à Quimper 
Projets Co-construction Aides Haute Bretagne et CHU Rennes (sur le même modèle qu’à 
Nantes). Ce projet a été validé par la commission sous réserve d’une formation ETP par un/des 
associatifs (question de la formation Myriade) 
Prochaine rencontre est prévue pour le 16 janvier 2012. 
 
 AES : 
Protocole régional validé. Quelques centres s’en sont saisis (Quimper, Lorient, St Malo, 
Rennes ?) La commission va l’accompagner dans les autres centres notamment les plus petits.  
Relancer l’enquête auprès des services des prises en charges sur ce thème. 
Partenariat avec SOS Racisme pour mettre en place un testing dans les services d’urgences  
Emission d’une enquête via des sites internet (Têtu, AIDES, SNEG, COREVIH, SIDA INFO 
SERVICE, …) pour les personnes ayant suivi ce parcours AES 
Prévision d’une journée AES en novembre 2012 pour faire un bilan. 
 
Prévention : 
Définition des orientations à partir du Plan régional de santé Bretagne 
Réunion avec Myriam Besse la pilote pour faire le point 
Bilan du 1er décembre 
 
Dépistage : 
Plus de pilote pour cette commission, Marie-Claire Le Martelot s’est retirée lors de la plénière 
d’installation le 24 novembre. Beaucoup de choses sont commencées.  il faudrait trouver au plus 
vite un nouveau pilote. L’idéal serait 1 professionnel CDAG-CIDDIST sur la région. Il est demandé 
d’en parler en interne, peut-être quelqu'un sur Brest.  
2ème rencontre inter-Corevih Bretagne et pays de la Loire en Octobre 2012. 
 
Médecine de Ville : 
Elle s’est réunie 2 fois cette année. 
Un projet à Morlaix opt-in/opt-out chez des médecins généralistes : les médecins proposent 
systématiquement un test VIH lors d’une prescription d’analyses sanguines. Lors de la dernière 
rencontre avec Jean-Marc Chapplain un autre objectif et un autre secteur ont été évoqués. Le 
problème est qu’une mobilisation s’est déjà constituée sur Morlaix. Le  projet définitif sera tranché 
lors de la prochaine réunion de la commission, mais on peut également envisager de poursuivre 
de projets en parallèle s’il y a suffisamment de « ressources » à la commission. Prévision d’une 
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journée Médecine de Ville à Morlaix en Avril 2012  
 
Commissions Soins : 
Pilote : Rozenn le Berre 
Les Hôpitaux de Jour de synthèse ont bien avancés à Quimper et à Rennes. 
Toujours le souci  d’éviter la double facturation : il faudrait évaluer le dispositif pour voir si cela 
fonctionne bien. Pour la rencontre annulée en septembre, une enquête sur la prise en charge 
sociale en Bretagne a été réalisée ainsi qu’une fiche de signalement (en cours d’essai à Saint 
Brieuc et à Résonance). Une Prévision d’une journée en septembre 2012 : prise en charge 
sociale  
 
Une réunion des pilotes de commissions va avoir lieu le 26 janvier à Lorient ou  en 
visioconférence à une autre date avec les pilotes et membres des commissions, Vice-président, 
Président pour revoir l’organisation des commissions. Ordre du jour : guide de fonctionnement, 
comment aborder les thèmes transversaux, communication autour des commissions et 
préparation de la plénière du 8 février.  
 
Thèmes à développer : Procréation, travail autour des réseaux, centre de santé sexuelle, 
formation écoute sexualité 
 
PMA : 
En France, il y a  8 centres agréés pour la prise en charge de la consultation de PMA. A Rennes, 
le Corevih centralise les consultations sur une journée entière et cela fonctionne très bien depuis 
janvier 2011. Un projet de réflexion autour du thème plus global de la procréation est en cours 
entre Corevih Bretagne et Pays de Loire.  
 
Formation écoute de la sexualité : 
Formation de santé sexuelle sur 2 jours proposée par Marie-Claire Le Martelot va être soumise à 
la SFLS avec un N° d’agrément pour les prises en charge par la formation continue. Le 
programme n’est pas tout à fait bouclé. La première session aura lieu en Bretagne. 
 
Lecture critique du rapport d'activité 2010 et pistes d'amélioration pour le rapport 2011
Il est demandé au nouveau bureau de lire le rapport d’activité 2010 et de faire remonter les 
choses qui ne vont pas ou qui cloche pour janvier 2012. Proposer des améliorations pour le 
prochain rapport. Il serait bien de l’alléger avec des données plus pertinentes et plus simples. 
Une demande est faite pour que les activités des associations  soient valorisées dans le rapport 
d’activité du Corevih. Possibilité de mettre des données sur le site du Corevih au niveau d’un 
onglet spécialement ouvert à l’association. 

3- Discussion : 
Courrier lieux de rencontres extérieures Morbihan 
Proposition de courrier par l’ancien bureau destiné à l’inspecteur de santé Publique concernant 
les problèmes rencontrés sur les lieux de rencontres extérieurs dans le 56. Le Corevih se propose 
de faire quelques modifications pour qu’il soit en adéquation avec les recommandations de l’état 
et ensuite il pourra être envoyé.  
 
Programme SHE 
Hadija Chanvril et Pascale Perfezou ont participé au symposium les 25 et 26 novembre dernier à 
Madrid. 
Programme SHE : répondre à un besoin non satisfait des femmes vivant avec le VIH en Europe. 
Il s’adresse aux femmes communautaires et l’idée serait de savoir comment le Corevih pourrait 
s’en saisir au niveau de la Bretagne ? Il sera présenté par la commission ETP prochainement. 
 
Piste de projets à inscrire au budget 2012 
Une dotation supplémentaire  de 100 000 €  est arrivée en novembre 2011 au titre de l’épidémio-
clinique.  Il est demandé de réfléchir sur quelques pistes où le Corevih  pourrait investir. Quelques 
idées ont été proposées : 

- Pérennisation du poste d’ingénieur  de JP Sinteff  
- Projet Coopération internationale : à définir suite à une rencontre technique avec 

ESTHER 
- Congrès Croï pour les médecins du bureau du Corevih : il semble que la plupart ira 

avec les labos. 
- Congrès Mondial du Sida à Washington  pour Vice-président et coordonnateur : le fait 

que ce congrès soit en anglais peut être un frein. 

  

 


	Etaient présents : Cédric Arvieux, Elisabeth Boittin-Bardot, Marie-Christine Derrien, Luc de Saint Martin, Pierre Olivier le Clanche, Eric Maniscalco, Isabelle Stéphant
	invités : Corinne Daniel, Françoise Morin
	Relevé de décisions

